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Amt Temnitz                                               Walsleben, 17.04.2014 
- Gemeinde Märkisch Linden - 
 
 

E r g e b n i s p r o t o k o l l 
der 2. Gemeindevertretersitzung in 2014 am 16.04.2014 in Werder 

 
 

Beginn:   19:00 Uhr 
 
Ende:    20:50 Uhr 
 
 

Anwesenheit 

anwesend entschuldigt unentschuldigt 

Herrn Detlef Scholz 
Frau Jana Schmidt 
Herr Dieter Born 
Herrn Roland Wisch  
Herr Dirk Bednarek 
Herr Hans Loths 
Herr Günther Noack 
Herr Friedrich Gräning 
Herr Sven Thiede  
Frau Regine Hirscht 

Herr Reik Palmowske  

 
Mitarbeiter der Verwaltung:   Frau Dorn, Herr Pieper 
 
Sachkundige Einwohner:          Frau Bäker, Herr Rhinow 
 
Gäste:     Bürger aus Werder und Vertreter von Vereinen und Jugendclubs  
 
Protokollführerin:   Frau Buschow 
 
Tagesordnung: 
I. Öffentlicher Teil 
1.   Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2.   Feststellung der Tagesordnung 
3.   Entscheidung gemäß § 42 Abs. 3 Satz 2 BbgKVerf über eventuelle Einwendungen  
      gegen die Niederschrift über den öffentlichen Teil der letzten Sitzung (29.01.2014) 
4.   Bericht der Amtsdirektorin  
5.   Einwohnerfragestunde 
6.   0008/14   Erste Änderung der Geschäftsordnung für die Gemeindevertretung Märkisch Linden 
7.   0011/14   Vereinsförderung 2014 in der Gemeinde Märkisch Linden 
8.   Anfragen von Mitgliedern der Gemeindevertretung 
9.   Schließung des öffentlichen Teils der Sitzung 
II. Nichtöffentlicher Teil 
10. Entscheidung gemäß § 42 Abs. 3 Satz 2 BbgKVerf über eventuelle Einwendungen  
      gegen die Niederschrift über den nichtöffentlichen Teil der letzten Sitzung (29.01.2014) 
11. Bericht der Amtsdirektorin 
12. 0009/14   Planungsauftrag, Gehwegeplanung in Kränzlin "zwischen Bahnhofstraße und Lindensteg" 
13. 0010/14   Beschaffung eines Getränketresens für das Dorfgemeinschaftshaus Werder 
14. 0012/14   Grundstücksangelegenheiten – Darritz, Flur 1, Flurstück 47 und 48 

15. Anfragen von Mitgliedern der Gemeindevertretung 
16. Schließung der Sitzung 
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I.  Öffentlicher Teil 
 

TOP 1: Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Herr Scholz begrüßt die anwesenden Gemeindevertreter, Mitarbeiter des Amtes sowie alle anwesenden 
Bürger und Mitglieder von Vereinen aus dem Gemeindegebiet. Er stellt fest, dass die Gemeindevertretung mit 
8 stimmberechtigten Gemeindevertretern beschlussfähig ist. 
 
 

TOP 2: Feststellung der Tagesordnung  

 
Die Tagesordnung wird in vorliegender Form anerkannt.  
 
 

TOP 3: Entscheidung gemäß § 42 Abs. 3 Satz 2 BbgKVerf über eventuelle Einwendungen gegen 
die Niederschrift über den öffentlichen Teil der letzten Sitzung (29.01.2014) 

 
Es gibt keine weiteren Einwendungen gegen die Niederschrift über den öffentlichen Teil der letzten Sitzung 
am 29.01.2014. 
 
 

TOP 4: Bericht der Amtsdirektorin 

 
Frau Hirscht und Herr Bednarek nehmen nunmehr an der Sitzung teil. 
 
Frau Dorn informiert, dass die jungen Bäume im Paalzower Weg in Werder zum besseren Wachstum von 
altem Gestrüpp und Geäst befreit worden seien.  
 
Zudem seien die Garantieleistungen bezüglich der losen Fußbodenleisten im Dorfgemeinschaftshaus in 
Werder geltend gemacht worden; die Arbeiten seien erledigt.  
 
Herr Pieper teilt mit, dass aufgrund der geänderten Rechtslage bei der Abfallbeseitigung nunmehr die 
Kommune zuständig sei und nicht der Landkreis OPR. Die Anwohnerin werde angeschrieben und mit 
Ersatzvornahme gedroht, wenn die Müllbeseitigung nicht kurzfristig erfolgen sollte.  
 
Frau Dorn berichtet aus der letzten Amtsausschusssitzung vom 02.04.2014: 
 
●  Der Amtsausschuss habe dem öffentlichen-rechtlichen Vertrag über die Bestellung von Standesbeamten    
     zwischen der Gemeinde Fehrbellin, dem Amt Temnitz und dem Amt Temnitz zugestimmt.   
●  Die Hauptsatzung des Amtes Temnitz sei hinsichtlich eines neuen Bekanntmachungsstandortes in Rägelin  
     geändert und beschlossen worden.   
●  Im Amtsausschuss habe sie über den aktuellen Sachstand zum kommunalen Energiekonzept informiert.  
     Der nächste Workshop finde am 28.04.2014 ab 19:00 Uhr im Gasthaus Paries in Dabergotz statt.  
 

TOP 5: Einwohnerfragestunde 

 
Herr Rahn bestätigt, dass die Arbeiten im Paalzower Weg erledigt worden seien, jedoch seien von den            
50 gepflanzten Bäumen acht nicht angewachsen. Frau Dorn werde sich der Sache annehmen. 
 
Ein Bürger fragt nach, ob neue Gasversorgungsleitungen für den Ort Kränzlin gebaut werden. Frau Dorn 
informiert, dass es hierzu zwischen den Versorgern Edis AG und Erdgas Gespräche gegeben habe, da im 
Rahmen des Energiekonzeptes aufgefallen sei, dass Kränzlin erdgasmäßig noch nicht angeschlossen sei. Die 
Medienträger werden sich ein aktuelles Bild verschaffen und dann unterrichten.  
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TOP 6: 00008/14   Erste Änderung der Geschäftsordnung für die Gemeindevertretung Märkisch 
Linden  

 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung Märkisch Linden beschließt die 1. Änderung der Geschäftsordnung für die Gemeinde 
Märkisch Linden.  

Abstimmungsergebnis 

anwesend Ja Nein Enthaltung ausgeschl. 

10  8 2 0  0  

 
 

TOP 7: 00011/14   Vereinsförderung Erste Änderung der Geschäftsordnung für die 
Gemeindevertretung Märkisch Linden  

 
Die Mitglieder der einzelnen Vereine und Gruppierungen stellten ihre Vereine/Gruppierungen aufgrund des 
Antrages auf Förderung für das Jahr 2014 vor.  
 
Frau Fitzner vom Jugendclub Kränzlin weist nochmals daraufhin, dass im Jugendclub Kränzlin Schimmelbefall 
sei.  
 
Die Abgeordneten diskutieren über die Höhe der jeweiligen Zuwendungen, insbesondere der Differenzierung 
der Mittel für Vereine und Jugendclubs.  
 
1. Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung Märkisch Linden beschließt, dem Verein zur Förderung der Erhaltung und 
Wiederherstellung der Kirche in Kränzlin e. V., einen Zuschuss von 500,00 € im Haushaltsjahr 2014 zu 
gewähren.  

Abstimmungsergebnis 

anwesend Ja Nein Enthaltung ausgeschl. 

10  8 1 1  0  

 
 
2. Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung Märkisch Linden beschließt, dem SV-Blau-Weiß Walsleben 1968 e.V.,  einen 
Zuschuss von 500,00 € im Haushaltsjahr 2014 zu gewähren.  

Abstimmungsergebnis 

anwesend Ja Nein Enthaltung ausgeschl. 

10  8 0 2  0  

 
 
3. Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung Märkisch Linden beschließt, dem Verein Freunde der Feuerwehr Werder e. V.,  
einen Zuschuss von 500,00 € im Haushaltsjahr 2014 zu gewähren.  

Abstimmungsergebnis 

anwesend Ja Nein Enthaltung ausgeschl. 

10  9 0 1  0  

 
4. Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung Märkisch Linden beschließt, dem Heimatverein Märkisch Linden e. V., einen 
Zuschuss von 500,00 € im Haushaltsjahr 2014 zu gewähren.  

Abstimmungsergebnis 

anwesend Ja Nein Enthaltung ausgeschl. 

10  8 0 2  0  
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5. Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung Märkisch Linden beschließt, dem Förderverein zur Erhaltung der Kirche in Darritz-
Wahlendorf e. V., einen Zuschuss von 500,00 € im Haushaltsjahr 2014 zu gewähren.  

Abstimmungsergebnis 

anwesend Ja Nein Enthaltung ausgeschl. 

10  8 1 1  0  

 
 
6. Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung Märkisch Linden beschließt, dem Schützenverein Werder e. V., einen Zuschuss von 
500,00 € im Haushaltsjahr 2014 zu gewähren.  

Abstimmungsergebnis 

anwesend Ja Nein Enthaltung ausgeschl. 

10  7 0 3  0  

 
 
7. Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung Märkisch Linden beschließt, dem Jugendclub Werder einen Zuschuss von 1.000,00 
€ im Haushaltsjahr 2014 zu gewähren.  

Abstimmungsergebnis 

anwesend Ja Nein Enthaltung ausgeschl. 

10  9 0 1  0  

 
 
8. Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung Märkisch Linden beschließt, dem Jugendclub Kränzlin einen Zuschuss von 1.000,00 
€ im Haushaltsjahr 2014 zu gewähren.  

Abstimmungsergebnis 

anwesend Ja Nein Enthaltung ausgeschl. 

10  9 0 1  0  

 
 
9. Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung Märkisch Linden beschließt, dem Jugendclub Gottberg einen Zuschuss von 1.000,00 
€ im Haushaltsjahr 2014 zu gewähren.  

Abstimmungsergebnis 

anwesend Ja Nein Enthaltung ausgeschl. 

10  9 0 1  0  

 
 

TOP 8: Anfragen von Mitgliedern der Gemeindevertretung  

 
Herr Thiede fragt an, wann die Wege in Kränzlin wieder hergestellt würden, die durch Windkraftanlagenbe-
treiber zerstört worden seien. Diese seien bereits angeschrieben worden und die Arbeiten sollen kommende 
Woche erledigt werden, so Herr Pieper.  
 
Herr Wisch teilt mit, dass die seinerzeit gepflanzten 30 Eichen am Weg von Gottberg nach Lüchfeld nicht 
angewachsen seien, gerade mal eine Eiche wachse an. Hier wäre im Rahmen der Gewährleistung eine 
Prüfung vorzunehmen, regt Herr Wisch an.   
 
Die „Steege“ in Gottberg sei durch die Gemeinde und die Anlieger bezahlt worden. Diese weise im Bereich 
der Gullys Risse auf. Hier müsse unbedingt eine Risssanierung erfolgen, da ansonsten durch Frost noch 
mehr Schäden auftreten könnten.  
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Des Weiteren seien die Gehwege auf die Einhaltung der Straßenreinigungssatzung in Gottberg zu 
kontrollieren. Vor dem Grundstück Gawlik (alte Gaststätte) sei bereits 30 % des Gehweges mit Gras 
zugewachsen.  
 
Frau Bäker sagt, dass in Kränzlin ein Weg seinerzeit durch die Windenergiebetreiber errichtet worden sei und 
nunmehr ca. 10 m daneben ein neuer Weg entstehe. Herr Pieper räumt das Missverständnis aus, dass durch 
eine Vermessung festgestellt worden sei, dass der Weg nicht da verlaufe, wo er verlaufen müsste. Der alte 
Weg werde zurückgebaut und neu verlegt.  
 
Herr Bäker stellt die Frage, ob erst der Rückbau und dann Neubau der Windkraftanlagen erfolgen werde. Frau 
Dorn informiert, dass mehrere Maßnahmen nicht gleichzeitig passieren, aber zeitversetzt. Es gebe die 
Neubaumaßnahmen und es gebe jetzt aber auch die Abbaumaßnahmen. Im Rahmen des sogenannten          
Repowering. 
 
Frau Bäker sagt, dass ein neuer Löschbrunnen in der Kleinen Straße (Ortsteil Kränzlin) errichtet worden sei. 
Die Anwohner wären bereit, Rasen um die Fläche herum anzusäen. Herr Pieper antwortet, dass um den 
Brunnen herum ca. 10 m² freizulassen sei, da noch eine Aufstellfläche für die Feuerwehrtechnik errichtet 
werde.  
 
Frau Bäker teilt mit, die Heizungsanlage im Dorfgemeinschaftshaus Kränzlin verliere Wasser. Herr Pieper teilt 
mit, dass heute bereits ein Mitarbeiter von der Hausverwaltung Reiser da war und sich die Sache angeschaut 
habe.  
 
Frau Bäker sagt, der Fußweg in der Kleinen Straße (Ortsteil Kränzlin) vor der Haus-Nr.: 19 weise 
Stolperstellen auf. Herr Pieper kümmere sich darum. 
 
Durch Herr Born werde mitgeteilt, dass die Trauerhallen in Darritz und Woltersdorf gestrichen werden sollten. 
Auch der Zaun müsse noch gestrichen werden, der im vergangenen Jahr auf dem Friedhof in Woltersdorf 
aufgestellt worden sei.  
 
Herr Loths unterbreitet den Vorschlag, da am 25.05.2014 Kommunalwahlen seien, eine Bürgerversammlung 
stattfinden zu lassen, bei der sich alle Bewerber den Bürgern vorstellen könnten. Dieser Vorschlag werde 
abgelehnt, da jeder Kandidat bzw. Wähler selbst entscheiden müsse, ob er eine Sprechstunde halte. 
Wahlwerbung sei Sache eines jeden einzelnen Kandidaten.  
 

TOP 9: Schließung des öffentlichen Teils der Sitzung  

 
Ende des öffentlichen Teils: 20:15 Uhr  
 
 
II. Nichtöffentlicher Teil  
 

TOP 10: Entscheidung gemäß § 42 Abs. 3 Satz 2 BbgKVerf über eventuelle Einwendungen gegen 
die Niederschrift über den nichtöffentlichen Teil der letzten Sitzung (29.01.2014) 

 
Es gibt keine weiteren Einwendungen gegen die Niederschrift über den nichtöffentlichen Teil der letzten 
Sitzung am 29.01.2014. 
 
 

TOP 11: Bericht der Amtsdirektorin 

 
Herr Pieper macht Ausführungen. 
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TOP 12: 0009/14 Planungsauftrag, Gehwegeplanung in Kränzlin „zwischen Bahnhofstraße und 
Lindensteg“ 

 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung Märkisch Linden beauftragt den Planer Martin Richter aus Neuruppin mit den 
Leistungsphasen 1 – 8 sowie der örtlichen Bauleitung für das Bauvorhaben  Gehwegeplanung in Kränzlin, 
zwischen Bahnhofstraße und Lindensteg. 
 
 

TOP 13: 0010/14 Beschaffung eines Getränketresens für das Dorfgemeinschaftshaus Werder 

 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung Märkisch Linden stimmt der Beschaffung eines Getränketresen zu.  
 
 

TOP 14: 0012/14 Grundstücksangelegenheiten – Darritz, Flur 1, Flurstück 47 und 48 

 
Beschlussvorschlag 1: 
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Märkisch Linden stimmt dem Ankauf der Flurstück 47 und 48 der Flur 
1 in der Gemarkung Darritz zu.  
 
Beschlussvorschlag 2: 
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Märkisch Linden stimmt der unentgeltlichen Nutzung zu.  
 
 

TOP 15: Anfragen von Mitgliedern der Gemeindevertretung 

 
 

TOP 16: Schließung der Sitzung  

 
Ende nichtöffentlicher Teil: 20:50 Uhr 
 
 

 
 

Walsleben, 16.05.2014 
 
 
 

Walsleben, 06.05.2014 
 
 
 

gez. Herr Scholz 
Vorsitzender der Gemeindevertretung  
Märkisch Linden 

gez. Frau Buschow 
Protokollführerin 


